
「漁翁撒網」去錯幼園登記 亂寄報名表搞錯跨境童名

懵家長 爛中介
累幼園生失學位

落空變錄取 鳳溪：候補名單揀選

香港文匯報訊（記者 高鈺）由香港資優教育學苑、
教育局資優教育組、香港數理教育學會聯合舉辦的2013
國際初中科學奧林匹克──香港選拔頒獎典禮，日前假
香港中文大學圓滿舉行。
選拔賽旨在甄選出有科學天賦的初中學生，參加進階

科學知識培訓課程。典禮的主禮嘉賓包括香港資優教育
學苑院長湯敏思、教育局課程發展處資優教育組總課程
發展主任陳沛田及香港國際初中科學奧林匹克籌委會主
席劉國良。至於2012國際初中科學奧林匹克香港隊成員
華仁書院的梁釋之及浸信會呂明才中學的曾雪瑩亦到場
分享經驗。
今年國際初中科學奧林匹克的規模擴大，有超過100

間中學近600名學生參加，較去年明顯增加。25名學生
獲一等獎，51位學生獲二等獎，加有100位學生獲三等
獎。
大會根據每所參賽學校表現最佳4位同學之總分，頒

發團體奬予5所最佳表現之中學，包括：冠軍沙田官立
中學、亞軍迦密柏雨中學及聖保羅男女中學、季軍皇仁
書院以及殿軍拔萃女書院。
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■責任編輯：勞詠華A21 文匯教育新聞透視眼

中華書局及嶺南大學人文學科研究中心合作之「一

九五○年代的香港文學與文化」叢書出版計劃，共有6

本評論集及創作集，當中重印上世紀50年代文學作品

部分是嶺南大學人文學科研究中心從搜集多年的珍稀材料中發掘，彌足珍貴。中華書局

希望叢書雅俗共賞，為學術研究者帶來啟悟，為大眾同好燃起上世紀50年代香港文學和

文化的興趣。

中華書局總編輯李占領點評：上一代在物資缺乏
的環境下，尚且能難苦拚搏，年輕的你豈不是更有
條件去開創更好的未來嗎？成功與否只在乎勇氣和
決心！加油！

我最喜歡的篇章是《城市與
建築》，因為它敘述了港人的
集體回憶─木屋區。這個篇
章主要講述香港從木屋走到公

屋的房屋發展道路，令我得知木屋區的成因─當年，內
地發生國共內戰，大量同胞來港，由於政府未有安排棲
息之所，部分人唯有在市區邊緣和山邊建造木屋。此
外，由於當年缺乏完善的規劃，加上設計簡陋，導致木
屋區出現極大隱患─火災。1953年的聖誕夜，本來是
普天同慶的日子，石硤尾木屋區卻發生了大火，不但造
成嚴重人命傷亡，更在一夜之間，超過5萬名居民無家
可歸。

看這本書前，我並不了解香港的歷史，對以前的舊建
築也十分陌生。幸好，本書的內容不太艱深，而且配上
適量的舊照，令我彷彿進入了昔日的香港。當時的人，
在作者的筆下，顯得格外親切，份外隨和。
我又沉思：我們這些新生代，自出生後便活在舒適的

空間，可曾想過上一代的住屋煩惱？現在，大部分年輕
人的衣食都很富裕，可能沒想過這個問題。但事實上，
我們所獲得的舒適、安逸和幸福，都是上一輩辛辛苦苦
打拚回來的。思想尚未成熟的我們，時常埋怨所得的不
夠多，不斷向父母要求更多，以為是
理所當然的，從沒想過
「知足常樂」。

看完這本書，我終於明白這些
道理了！現在的我，不敢再異想
天開，更會珍惜
所擁有的一切，
亦 懂 得 孝 順 前
輩。我希望，其他
年輕人也能看一看
這本書，從而建立
正確的價值觀。

學生：林倬綽
學校：香港教育工作者聯會黃楚標中學從木屋區到《THE逼CITY》

本報教育版最近新增投稿專欄，廣邀全港中

學生撰寫書評，藉此推動學界閱讀風氣。投稿

作品每篇介乎500字至800字，須為原創，不

得一稿兩投。作品一經刊登，可獲由中華書局

贈送50元書券乙張，以及「一九五○年代的

香港文學與文化」叢書一本。
投稿者請把書評電郵至wwp.edu@gmail.

com。電郵標題請註明「書評專欄投稿」，並

列明學生姓名、就讀年級、所屬學校、住址、

聯絡電話和電郵，以便編輯跟進。

徵稿啟事

早前北區幼稚園經歷一輪通宵排隊潮，
大批家長一人報讀多校以求入學，教

育局遂於區內推出「一人一位」措施，以
避免有人霸佔多個學位。經過上月中的統
一登記日，部分幼稚園雖仍有學位剩餘，
但亦有報讀了十多所學校的家長未有著
落。

「不知邊間打邊間」失良機
上水培幼幼稚園校監蔡雯兒透露，近日
有不少內地家長發動「電話攻勢」查詢學
額剩餘，亦有家長疑因報讀多所幼稚園，
登記日竟去錯該校登記，校方查核資料後
發現沒有該名學童的報讀資料，才得悉家
長將不同學校混淆，「家長可能報得太
多，自己也不清醒，竟忘記了獲哪所幼稚
園取錄」。她估計，今年有不少家長委託
中介公司同時報讀多校，但自己卻欠缺準
備，面試時更容易把幼稚園混淆，「因為
不知邊間打邊間」，或令學童因而錯失入
學良機。

中介無對資料 失取錄機會
位於九龍城區的何文田循道衛理楊震幼
兒學校亦受有關競爭情況波及，該校除了
不斷收到查詢電話，近日收到的報名表
中，逾半來自跨境學童，約有數十份。校
方直言，今年查詢及報名情況明顯較去年

激烈。
該校發言人透露，其中幾份報名表的學

童姓名與寄來的出生證明文件的姓名並不
符合，「貨不對辨」令校方啼笑皆非，
「估計中介公司太忙碌，竟然無核對資料
便發送過來」，此舉會令學童失去獲取錄
機會。發言人又補充，該校過往並無取錄
跨境學童紀錄，但中介公司仍寄送報名表
到校，明顯無預先做好功課，藥石亂投。

親來港「叩門」爭取最後希望
來自河南的王先生，為了替孩子取得一

張幼稚園入學申請表，早前曾來港加入通
宵排隊潮。目前，其子雖未有獲取錄通
知，但收到3所幼稚園的候補取錄通知，
「那3家都已經打電話問過，但都沒有位置
了」。他稱不知還有沒有機會被取錄，故
將於本周五（10日）的北區及大埔幼稚園
統一註冊日，會親自來港「叩門」，盼為
孩子爭取最後的一絲希望。
為孩子報讀了7所幼稚園的雙非家長林

太，現未有獲任何取錄通知，不過仍未有
太緊張。她引述上月出席「統一收生安
排」家長簡介會時，教育局官員「保證北
區及大埔有足夠學額」，認為孩子最終必
會「有一個學額」。她計劃本月稍後再向
教育局查詢空缺情況，並會再次申請，並
耐心等待。

內地家長要教局教「走後門」
香港文匯報訊（記者鄭伊莎）為讓報讀大埔及北區幼稚園的家長

了解統一收生的安排及程序，教育局去年底安排了多場家長簡介
會，有教育局官員於簡介會期間透露，曾接獲內地家長要求他教授
如何「走後門」以入讀心儀的學校。該名官員提醒家長，局方只會
提供學額資訊，不會教家長拉關係。教育局發言人則補充指，幼稚
園是否取錄學生屬校本決定。
有雙非家長於互聯網社交平台上傳短片，當中紀錄了上月其中一

場幼稚園「統一收生安排」家長簡介會期間，主持的教育局代表講
解有關流程及注意事項時，他向在場家長表示，「作為教育局，我
們只能告訴你哪裡有位，不能派位給你，亦不能教你走後門。因為
我昨日才收到來自內地朋友的短信，要求我教他如何拉關係，以進
得某心儀的學校」。

幼園取錄學生屬校本決定
教育局回覆本報查詢指，當局並無接獲類似要求「走後門」的紀

錄，發言人又指，本港的幼稚園教育一向由私營機構提供，家長可
按個別需要選擇適合其子女的幼稚園，而幼稚園是否取錄學生，屬
校本決定。

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎） 新學年的幼稚園學額競爭激烈，雙非及

跨境童大增，令家長為求學額「爭崩頭」。北區及大埔幼稚園「統一登

記日」上月完成，但部分家長即使報讀十多所學校，至今卻仍未有着

落；事實上，不少人痛失學位「事出有因」，有家長疑因「漁翁撒網」

報讀太多所幼稚園，混亂之際，竟到了另一未曾申請的幼稚園意圖登

記，令校方大感無奈；另有九龍城區幼稚園透露，有跨境家長委託中介

公司交報名表，惟有關公司「張冠李戴」，提交報名表中的學童姓名與

出生證明不符，甚至無查證學校會否取錄跨境學童，便胡亂寄發報名

表，令人啼笑皆非。

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）早
前曾吸引大批家長排隊輪候攞表及交
表的上水鳳溪幼稚園，近日有報讀的
雙非家長投訴指，該校取錄了兩名原
本不被取錄的跨境學童，質疑校方的
收生準則有欠公平。鳳溪幼稚園校監
馬紹良強調，獲取錄的學童均於候補
名單內揀選。

雙非家長疑收生欠準則
雙非家長陳先生（化名）向本報投
訴指，近日在雙非家長的群組中發
現，有兩名家長本來已收到鳳溪幼稚
園不取錄通知信，但後來卻離奇獲取錄。陳先生說：
「該名媽媽收到信後都失望了，後來又收到鳳溪的電
話，說有位置給她。」另一名家長於群組內自爆，本
來兒子未被鳳溪取錄，但她隨後寫了一封信，提及孩
子的表姐於該校就讀，成績良好，結果成功被取錄。
至於兒子只收到鳳溪幼稚園候補通知信的陳先生

指，不滿校方的做法，「還分什麼不獲取錄和後備
生？現在他們都錄取了，候備名單的學生反而落選，

公平何在？學校這樣操作，太讓我們這些後備家長寒
心了」。
鳳溪幼稚園校監馬紹良回覆本報查詢時表示，該

校原本取錄了240名學生，但於「統一登記日」期間
有家長未有到校登記，騰出10多個剩餘學額，因此
校方於候補名單揀選學童填上，「的確有一兩個學童
收到不獲取錄的通知信，但因為他們都在候補名單
內，而且於附近居住，所以後來被錄取」。

香港文匯報訊（記者鄭伊莎）北區幼
稚園學額競爭持續緊張，教育局政治助
理施俊輝昨出席一北區論壇時承認，幼
稚園巿場出現學額失衡，但教育局難以
估算跨境學童回港讀書的時間和數據，
令當局在規劃上有所限制。

認幼園學額現失衡
昨日於上水花園舉行的論壇「北區學
位如何規劃？」部分出席的家長忍不住
為學額問題而訴苦。有家長表示，仍有
家長於網上群組指未有學位，當中不少
人須自行想辦法，包括轉讀屯門區幼稚
園，甚至搬屋報讀其他地區的幼稚園。
亦有家長坦言，為孩子報讀了15所幼稚
園，但只收到4校的候補通知信，大感
徬徨，一直至近日才獲得一間幼稚園取
錄，方感安心。
出席活動的教育局政治助理施俊輝回
應指，由於幼稚園為私營，政府無法保
證學位。他承認市場出現學額失衡的情
況，只因跨境學童回港讀書的時間和數
據難以估算，令當局的規劃有所限制。
不過，施俊輝相信，上月舉行的登記日
及本月10日至13日的統一註冊日均可
騰出不少學位，供家長申請。

國際初中科學奧賽
港區選拔頒獎

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）聖公
會蔡功譜中學日前於九龍斧山道運動
場舉行第二十七屆田徑運動大會。為
了讓學生寓學習於運動，營造學習英
語的風氣，校方有新安排──以英語
宣布比賽項目。各社運動健兒施展渾

身解數，掀起全場高潮。最後，藍社奪得全場總冠軍及
啦啦隊冠軍。
本屆運動大會由前康體發展局總監及香港浸會大學體

育學系退休講師葉希活擔任主禮及頒獎嘉賓。校長梁少
儀致辭時表示，運動員的努力及體育精神，可敬可嘉，
令運動會生色不少。梁少儀期望全民參與日後的運動
會，做到「非運動員即工作人員」的目標。比賽一如以
往爭持激烈，各社健兒為爭奪錦標為社爭光，展現拚搏
精神，贏得觀眾熱烈掌聲。頒獎禮過後，運動大會圓滿
結束。

蔡功譜校運會英語宣布賽事
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鄧顯紀念中學家教會就職
香港文匯報訊（記者鄭伊莎）香港道教聯合會鄧顯紀
念中學日前舉行第十七屆家長教師會會員大會，逾200
名家長出席，見證新一屆家長教師會幹事的就職典禮及
宣誓儀式，由關妙瑩連任家教會主席；第七屆法團校董
會家長校董，則由陳錦標連任。
該校校長劉志遠致辭時表示，感謝家長教師會各幹事

致力推動家教會會務，為家長與學校建立溝通橋樑，又
感謝家教會設立獎學金、緊急援助基金等，協助有需要
的家庭，並鼓勵同學用心向學。他承諾，定必更盡心盡
力，使校務及學生成績更進一步。

■位於九龍城區的何文田循道衛理楊震幼兒學校，亦受學額競爭情況
波及。 香港文匯報記者鄭伊莎 攝

■曾吸引近千名家長排隊輪候攞表的上水鳳溪幼稚園，近日被雙非家
長投訴收生準則有欠公平。 資料圖片

■聖公會蔡功譜中學的田徑運動大會，由藍社奪得全場
總冠軍及啦啦隊冠軍。 校方供圖

■國際初中科學奧林匹克—香港選拔日前舉行頒獎典
禮。 大會提供圖片
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